

## ABSTRAK

Peran wanita di masa sekarang sudah tidak lagi dikaitkan hanya dengan kodratnya sebagai wanita, yaitu sebagai seorang istri atau ibu saja, namun telah berkembang sedemikian rupa sehingga wanita telah berperan serta dalam setiap segi kehidupan masyarakat. Hal ini, tentu saja patut disambut dengan gembira, karena ternyata wanita sekarang dapat mengembangkan diri pribadinya, dan turut serta menyumbangkan darmanya kepada masyarakat.

Emansipasi bagi wanita Indonesia sekarang sudah tidak masalah lagi, karena di tanah air kita kesempatan untuk maju, baik dalam bidang pendidikan maupun dalam bidang pengabdian, terbuka seluas-luasnya. Kedudukan wanita sekarang sama dengan pria. Wanita dituntut untuk tidak hanya berperan dalam mengurus rumah tangga saja, tetapi sekarang mereka juga dituntut untuk berperan dalam masyarakat. Dan ternyata wanita sekarang banyak yang tidak puas hanya duduk berpangku tangan sebagai ibu rumah tangga saja, tetapi banyak yang mencari suatu kegiatan atau kesibukan di luar dengan bekerja yang dapat menambah pendapatan keluarganya. Dan ternyata sumbangan pendapatan dari wanita yang bekerja ini terhadap keluarganya tidak dapat dikatakan kecil. Bahkan dapat dikatakan sumbangan pendapatan dari para istri yang bekerja ini terhadap peningkatan pendapatan keluarganya sangat berarti.

Permasalahan pokok yang akan dibahas dalam skripsi ini adalah sumbangan pendapatan istri yang bekerja dalam peningkatan pendapatan keluarga dengan mengambil studi kasus di padusunan Jagalan, kalurahan Pandes, kecamatan Wedi, kabupaten Klaten, propinsi Jawa Tengah.

Tujuan dari penelitian ini yaitu untuk mengetahui sumbangan pendapatan istri yang bekerja dalam peningkatan pendapatan keluarga.

Jenis penelitian yang penulis lakukan yaitu berupa studi kasus, sedangkan data yang penulis kumpulkan bersifat expos fakto. Sumber datanya adalah sumber data primer dan sekunder, dan untuk memperoleh data-data dari responden penulis menggunakan kuesioner dan teknik wawancara dari rumah ke rumah. Untuk menganalisis data dan menguji hipotesis penulis menggunakan teknik analisis korelasi Product Moment Pearson dan analisis deskriptif. Penulis mengambil sampel sama dengan banyaknya populasi yaitu sebanyak 50 responden.

Berdasarkan hasil penelitian dan analisis data maka dapat dikatakan bahwa pada umumnya memang terdapat sumbangan yang berarti dari istri yang bekerja terhadap peningkatan pendapatan keluarga. Besarnya sumbangan pendapatan istri yang bekerja ini berkisar antara 12% - 70% dan rata-rata persentase sumbangan pendapatan istri yang bekerja ini yaitu 40%.

Antara besar-kecilnya pendapatan suami dengan sumbangan pendapatan istri yang bekerja terdapat hubungan yang signifikan di mana besarnya  $r = 0,581$ .

Antara tingkat pendidikan istri yang bekerja dengan sumbangan pendapatan istri yang bekerja terdapat hubungan yang signifikan di mana besarnya  $r = 0,575$ .

Antara jam kerja istri yang bekerja dengan sumbangan pendapatan istri yang bekerja tidak terdapat hubungan atau tidak signifikan. Lama tidaknya jam kerja yang digunakan istri yang bekerja untuk mencari nafkah bukan merupakan faktor yang menentukan besar-kecilnya sumbangan pendapatan istri.

Sumbangan pendapatan istri yang bekerja yang terbesar berasal dari sektor kepegawaian di mana dari 9 orang istri yang bekerja di sektor kepegawaian persentase sumbangan pendapatannya berkisar antara 39% - 69% dan rata-rata persentase sumbangan pendapatan istri yang bekerja di sektor kepegawaian ini yaitu 49%.